

# La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

CONTINUACION DE LA CRONICA

PUBLICIDAD

Anuncios en la cuarta plana, 5 céntimos de peseta la línea. Los permanentes, los que se publiquen en las demás planas y los comunicados, á precio convencional. Los originales no se devuelven. No se publica los lunes.

SUSCRIPCION

Badajoz un mes, 1'50 ptas.—En provincias, trimestre, 5 id.—Extranjero trimestre, 6 id.

La correspondencia se dirigirá al administrador Redacción y Administración Arco-Agusto 18

## BUENA OCASIÓN

Se cede en traspaso la acreditada y única fábrica de jabones en esta plaza, por no poder su dueño atender á aquella con toda la solicitud que exige su importancia.

Está bien montada con todos los útiles necesarios y con personal idóneo, si se le quiere dar ocupación.

Para tratar, con su dueño, Pablo Prieto, Rio 48 y 50.

## Muy importante.

¿Sabéis quien es el Habilitado de clases pasivas que con más actividad resuelve los asuntos encomendados á él, poniendo á sus representados en posesión de sus pensiones?

¿El que menos remuneración cobra por todos los servicios?

¿Y el que más garantías y FACILIDADES DE COBRO verdad, da á sus poderdantes?

FERMIN SANCHO SILVA,

MELLENDEZ VALDES, 37.

## INSTITUTO DE VACUNACION

DIRECTOR-MEDICO

Angel Cánovas Amador

Calle de la Soledad.—11.

Se vacuna de la ternera todos los días de 11 á una. Gratis á los pobres.

## DIA MEMORABLE.

¡Dieciséis de Junio! No olvidéis esa fecha. Acordaos del «Maine», que decían los otros. Cuando en lo sucesivo se diga 16 de Junio, sabrán todos que esa fecha se refiere á este año y al siglo actual y al día de ayer. ¡Memorable día!

Así como al decir dos de Mayo, 22 de Junio, 7 de Julio, 29 de Septiembre, no hay nadie en Madrid y hay muy pocos en España que ignoren á qué 2 de Mayo, 22 de Junio, 7 de Julio y 29 de Septiembre se hace referencia, así también al citar, con la valentía del Bombita Chico, el día 16 de Junio—fecha que sirve de contrapeso y contraste y desagravio á aquellas otras memorables para la independencia, la democracia, la libertad y la revolución—dirán seguramente nuestros descendientes «Ese 16 de Junio fué el domingo más hermoso del primer año del siglo XX y fué el último día grande y glorioso de la España monárquica, tradicionalista y taurófila».

En ese fausto día... Pero procedamos con orden y empecemos por el sábado, para referir los grades hechos del domingo; que no hay festividad solemne sin sus vísperas.

El sábado fué un día triste, preñado de peligros, rico en preocupaciones y temores, lleno de sobresaltos. La Providencia dispuso las cosas con una habilidad digna del mejor de nuestros directores de escena.

Los periódicos de la mañana ponían la carne de gallina al lector más indiferente comentando, glosando, interpretando el discurso de Gibsen Bowles en la Cámara de los Comunes y disparatando de lo lindo sobre el tema de la invasión inglesa.

El *Liberator* puso las cosas en su punto, y Moret hizo sobre el caso justas, aunque un tanto ligeras apreciaciones. Ponderó el ministro la gravedad del problema; ase-

guró que Gibraltar y no Marruecos sería la base de futuros acontecimientos; aseguró que entre Francia é Inglaterra estaríamos tan cómoda y ricamente como entre la espada y la pared, y dió á entender que por ahora no trataba Inglaterra de colocar 40.000 soldados en territorio español fronterizo al Peñón; pero que contando como cuenta con el auxilio de Portugal, podrá hacerlo cuando quiera y como guste, pues no tenemos fuerzas para oponernos...

Gran revuelo produjeron esas declaraciones, que muy atenuadas aparecieron en la prensa de Madrid y fueron transmitidas á provincias. Se daba por segura la invasión, se decía que en Londres se había votado ya en contra de enviar el ejército á Argel; se aseguraba que Weyler iba á aprovechar la ocasión para deshacerse de Moret, su enemigo, y todo era atoleamiento, confusión y estupidez... El mismo cuadro que en Abril de 1898.

El gobernador, en tanto, temeroso de que se alterara el orden público si se celebraban el jubileo y la manifestación librepensadora, aseguraba á los socios de La Conciencia Libre que habra impedido el jubileo.

Y cuando todo esto se comentaba en la central de teléfonos, cortaba la calle de Alcalá una especie de Marcha de las Antorchas, algo así como un jubileo europeo. Se oían vivas y aplausos. Eran un centenar de intelectuales con inteligencia que llevaban en triunfo desde el Ateneo á su casa al insigne Costa, organizador de la segunda cruzada, la de los caballeros para la conquista de la nueva España.

Un vientequito sutil y frío dispersó curiosos, periodistas, políticos, librepensadores, luises y hermanos de la adoración nocturna, y marchó cada mochuelo á su olivo á sonar con desdichas horribles, con invasiones extranjerías, con el acabamiento de la patria, con el fantasma del escurantismo y la hidra roja de satánica cabeza... La sombra del inglés se proyectó sobre Madrid la noche del sábado como engendro de una pesadilla colectiva.

Y ¡olé ya los domingos zaragateros y de poca lacha! ¡Oíe el 16 de Junio! ¡Y bendito sea su padre, y bendita sea su madre y... bendito y alabado sea el sacramento del altar!

¿Preocupaciones? Las inherentes á la busca y captura de los ochos duros indispensables para la adquisición de una barrera. ¿Ingleses? Los resultantes del saqueo para agenciarnos un billete. ¿Disgustos? Los que proporciona la reventa. ¿Comentarios, glosas y vaticinios? Los que suacitan los toros que se van á lidiar esta tarde y la presencia de D. Luis, retraído de nuestro circo taurino.

¡A los toros! ¡A los toros!—como decía hace años Eusebio Blasco, socialista cristiano, que también ha llevado su vela en el tierra de Cristo.

La plaza atestada. El mujeriego dialocante. La alegría desbordante y el sol achicharante. El Todopoderoso había extendido su capote de paso azul con golpes de oro, el que usa para las grandes solemnidades y el que describió Mariano de Cavia en una ocasión.

Desde aquella corrida patriótica que se celebró el mismo día que Dewey incendiaba la escuadra de Montojo en la bahía de Manila, no se había vuelto á celebrar en Madrid fiesta tan hermosa, tan castiza, en la nación que convierte en gloriosas festividades sus derrotas.

En la corrida de ayer hubo una gran sorpresa; la presencia del rey.

¡Qué acontecimiento! No le igualará en solemnidad la jura de Alfonso XIII ante las Cortes.

Ayer, al sentarse por primera vez en el palco regio, puede decirse que ocupó el trono de San Fernando. Fué su presencia en la plaza cosa tan grande como la primera comunión, como el primer beso de amor, como la primera batalla, como el acto de jurar la Constitución, como el matrimonio; que de todo eso tuvo el acto solemnisimo, indescriptible de ayer. Comulgó el rey con las creencias y costumbres mas genuinamente españolas, recibió por vez primera la caricia del aplauso público, el beso de la multitud entusiasmada, las miradas de las buenas mozas del gran mundo y del *demimonde* que buscaban sin haber leído á Ibsen, por instinto, un Osbaldo en que hacer presa; juró guardar y hacer guardar las pragmáticas de la afición y el reglamento taurino, la única ley que se cumple seriamente en España y se casó con la españolería audaziega, hampona y picaresca de que mantuvo D.<sup>a</sup> Cristina divorciada á la monarquía durante su regencia.

No se crea que exagero. Los dos periódicos de mas circulación y mayor número de redactores-diputados convienen en que aquello fué el *disloque*.

Oigamos á *El Imparcial*:

### «El pueblo y el rey

*El público que llenaba ayer tarde la plaza de toros para asistir á la clásica corrida de Beneficencia se vio gratamente sorprendido con la presencia del rey. La aparición del monarca en el palco real fué acogida con una ruidosa y larga salva de aplausos. En varios momentos de la corrida y al final de la fiesta renováronse las mismas demostraciones. Una viva corriente de simpatía circuló por tendidos, gradas y palcos. Respondiendo escrupulosamente á la realidad, podemos decir que desde hace años no hemos asistido á una tan sincera, ferviente y jubilosa manifestación de una gran masa social.*

*Muchas veces hemos expuesto nuestra opinión de que el rey debía ir á buscar al pueblo, no solo donde se reúne en cumplimiento de obligaciones oficiales, sino allí donde le congregaran las solemnidades de la tradición y de la costumbre. La aparición del rey Alfonso XIII en una fiesta popular como la de ayer tarde, no podía menos de ser motivo para que se demostraran los sentimientos nacionales.*

*En medio de los desastres de la generación presente, sólo se descubre una esperanza, simbolizada hoy por el rey que ayer aclamó el pueblo madrileño.*

Escuchemos al *Heraldo*:

### «El rey en los toros

*Por vez primera ha asistido hoy su majestad el rey al espectáculo nacional.*

*De los tendidos, de las gradas, de los palcos, de todas partes salieron gritos de ¡viva el rey! Los hombres, descubiertos, saludaban con el sombrero, y las señoras agitaban los pañuelos.*

*Los espadas brindaron su primer toro al rey, y éste les obsequió con sendas petacas de oro.*

*Al salir de la plaza fué ovacionado nuevamente.*

*Se ha confirmado, pues, lo que tantas veces hemos dicho: que el pueblo tiene deseos de conocer al rey y que éste gana mucho poniéndose en contacto con el pueblo.*

¿Lo veis? El trono de Alfonso XIII tendrá sus cimientos en la plaza de toros. Ayer se puso la primera piedra.

¡Gran tarde para la monarquía! ¡Gran tarde para Mazzantini!

Peró no fueron el trono y la mulata con su estoque correspondiente, los únicos

chirimbolos, como diría D. Juan Valera, que no perdieron ayer el día. Si de place-mos estan la monarquía y el toro, de enhorabuena esta la religiosidad. ¡El altar, el tronó, los trastos de matar! Ayer se robustecieron los sustentáculos sociales, los pilares del régimen.

Y ya que hemos reseñado el acontecimiento dinástico taurino, pasemos á reseñar la fiesta religiosa; pero antes permítaseme una digresión y una pregunta, por si se digna leerla y contestarla algún compañero del *Heraldo*, de los pocos que *no han resultado* diputados.

El jóven ex-ministro é ilustre demócrata Canalejas, de quien soy admirador, pronunció en las anteriores Cortes unos elocuentísimos discursos tratando directamente de la boda de la princesa y de soslayo de la educación del rey.

No le parecía bien á Canalejas, y así lo dijo salvando todos los respetos, la educación que se daba al monarca. Pero es el caso que ahora el *Heraldo* ve con júbilo que el monarca se identifica con el pueblo á quien va á hacer feliz.

¿Qué ha cambiado desde que Canalejas criticó la educación del rey? Nada. Si clericales eran sus maestros, clericales siguen siendo; tres de ellos asistieron al jubileo. Las únicas manifestaciones de que el rey ha mejorado su educación son la asistencia al circo de Parish y á las maniobras de Carabanchel y el *debut* soberano de ayer en la plaza de Toros.

¿Era eso lo que deseaba Canalejas? Así debe ser cuando sin más pruebas de rectificación y enmienda aplaude hoy lo que antes censuraba.

Pues precisamente, una de las cosas que honran á doña Cristina y que hacen simpática su regencia, es su tesón en apartarse y apartar á sus hijos de la popularidad ducazcalesca, del flamenquismo y la chulapería de la chusma hampona, cuyos representantes, que no el pueblo, alejado de las fiestas caras, ovacionaron ayer al rey en la plaza de toros.

¡Buen Telémaco está el Sr. Canalejas!

Y buen cristiano está el autor de *El jóven Telémaco*, Eusebio Blasco, el de *Los curas en camisa*; que ayer, con el chiflado Zahonero, representó al elemento intelectual en el jubileo. (1)

Si, Eusebio Blasco nos resulta también caballero de la vela nocturna.

Yo había conocido señoras, damiselas y aun dueñas de la vela nocturna; pero no supe que hubiera caballeros para tener de noche la vela. ¡Caballeros de la vela nocturna! ¿Verdad que parece eso el título de uno de los capítulos del libro de Llanas Aguilaniedo, *La mala vida en Madrid*?

Pues sí, esos caballeros de la vela nocturna pasearon ayer el cirio en una mano, el roten en la otra, la fé y el patriotismo en las dos restantes, por las calles más céntricas de Madrid, ganando el jubileo.

Lo que se ganaron, aparte de las indulgencias correspondientes, fué una silba muy inferior á la que merecían esos fariseos, esos sepulcros blanqueados, que públicamente blasfemaron del Cristo, que manda orar en silencio y no en las plazas y las calles.

Fué ese jubileo, que se pudo ganar entrando cuatro veces en un templo, un alarde de clericalismo, un trágala á los liberales envanecido con los triunfos más ruidosos que sólidos, que lograron aplaudiendo «electra» y silbando conventos.

Allí todos los Pantojas, Necedal, Carralbo los ex-ministros de la anterior situación, Ugarte, marqués de Pidal, Va-

(1) Después de escrito este artículo, Eusebio Blasco, ha hecho constar en los periódicos, que no asistió al Jubileo. Quién concurrió efectivamente fué Zahonero.



dillo; el abogado de la Srta. Ubao, señor Maura; el distinguido cacique marqués de la Viesca; el conde de las Almenas, personaje de figurón; muchos jefes y generales polayejistas, muchos nobles, los Godofredos, que pedía Costa para su cruzada y tres profesores del rey, los Sres. Loriga, Coello y Brieva. Esto nos hace padecer el título de una antigua comedia: «Los maestros en el jubileo, y el discípulo en los toros.»

España es el pueblo de jubileo y toros. No es ya ni lo que era en tiempo de Jovellanos.»

Pero no seamos pesimistas. Mientras haya cuatro, seis u once mil, según el *Heráldo*, heroicos caballeros de la orden de la vela nocturna y el cirio diurno, ¿quién se preocupa de los 40.000 ingleses que los técnicos británicos creen preciso poner en territorio español para conservar Gibraltar?

¿Quién se preocupa de la falta de barcos y de dinero para adquirirlos, mientras Zahonero perore en los Congresos náuticos y navales y descansa de sus tareas ganando el jubileo?

¿A qué se desgañita Costa recomendándonos cuidado con la despesa y la escuela, si D. Luis conserva todas sus facultades, como lo demostró ayer poniendo cátedra y volviéndose a apoderar de la llave de la despesa?

¿Y a qué pensar en el porvenir, si en la plaza de Toros descubrió *El Imparcial* una esperanza simbolizada hoy por el rey que ayer aclamó el pueblo madrileño?

ROBERTO CASTROYDO.

Madrid 17 Junio 1901.

## Pacotillas

Lo que dicen los ingleses de lo ocurrido respecto a la cuestión de Gibraltar.

Que una comisión fiscal afirmó que debían suspenderse las obras de defensa en el sitio en que se hacen, ó protegerlas, ocupando el territorio español que rodea aquella parte de la plaza, con un ejército de 30 á 40.000 hombres.

Si esto obedeciera á algún acto de hostilidad por parte de los españoles contra las obras en construcción, tendría algún fundamento la medida propuesta por la comisión fiscal.

¡Pero si no se ha movido una mosca! Resulta, pues, bien evidente, que eso no es más que un pretexto para empezar Inglaterra á poner en práctica su antiguo propósito de apoderarse de una gran parte de nuestra costa del Mediterráneo y trasladar la línea dentro del territorio á gran distancia de la costa.

Vale Dios que ahora estamos escarmentados de no haber sido previsores contra los yanquis y si los ingleses se atreven á realizar sus infames propósitos, nos encontrarán... lo mismo.

Está en la masa. Aquí lo más importante para el Gobierno vigente, es que haya rancho bastante para que coma su gente. Lo demás le tiene sin cuidado.

Triste sino sería el de don Práxedes Sagasta si después de haber perdido las colonias, cuando él se hallaba en el poder, nos arrebataran ahora los ingleses parte de la Península.

Mucho confío en el ejército español para que eso no suceda; pero ya sabemos lo que ocurrió en Cuba, que el Gobierno decretó desde Madrid la capitulación, y como ya no hay Doceces ni Velardes que se indisciplinen, hubo que abandonar aquello en aras de intereses más sagrados, por lo visto, que los de la patria.

¡Quiera Dios que ahora no suceda igual y á Jhon Bull le pase lo que en el Transvaal!

Una de las cosas que más gracia me han hecho en estos últimos días, es la frescura del presidente del Consejo de ministros, lamentándose de las ilegalidades y atropellos con que se hacen las elecciones en España.

Es la primera vez que se ve al jefe de un Gobierno haciéndose la oposición á sí mismo.

¡Bravo, don Práxedes, bravo por su golpe romancesco! La frescura de usted alabo... ¡Vamos, que es usted muy fresco!

ESTRANI.

## De todo un poco.

### Adelanto electroterápico

El baño hidro-eléctrico con las corrientes sinusoidales, y las modernas *onduladoras*—que se han instalado con toda perfección, higiene y comodidad, en el Consultorio Médico-Quirúrgico-Internacional, establecido en Madrid, (Arenal, 1)—son la última expresión de la Electroterapia, como se ha reconocido en el último Congreso de electrología celebrado en París, y el sistema de electrización que rinde más positivos éxitos. Sus resultados son infalibles en los estados neurasténicos, histéricos, epilépticos y enantos dimanantes del sistema inervador por irregularidad en su funcionamiento, por trastornos, desequilibrios ó debilidades del mismo.

Estas enfermedades, tan rebeldes á todo tratamiento, obtienen por este modo segura y rápida curación. Lo mismo sucede con las neuralgias, reumatismo, y todas las manifestaciones artríticas. Tiene también indicación especialísima este procedimiento en las enfermedades de la matriz y sus anejos, y en los tumores que en estos órganos puedan desarrollarse (fibromas, sarcomas, etcétera) haciendo en absoluto del todo innecesaria la intervención quirúrgica.

### Bibliografía española

Hemos recibido el núm. 4 de esta revista general de la imprenta, de la librería y de las industrias que concurren á la fabricación del libro.

Administración, calle de D. Manuel Fernandez y Gonzalez, 15, 2.º Madrid.

## Sección Oficial

El *Boletín* del 22 publica:

Registro de la mina de hierro Nuestra Señora de Gracia, en término de Villanueva del Fresno, hecho por D. Luis Correa Aguirre.

Otro de la mina de hierro «Felicidad», en término de Azuaga, hecho por D. Miguel Robledo Carrizosa.

Edicto del Alcalde de Lobón, anunciando la subasta de las especies de carnes y líquidos.

Otro del Alcalde de Arroyo Molinos de Montánchez, anunciando la desaparición de un buey.

Otros edictos administrativos de escaso interés.

Nombramientos de Fiscales municipales.

Edicto de la Audiencia provincial, anunciando la interposición de un recurso contencioso administrativo interpuesto por D. Antonio Fernández de Molina en representación de D. Francisco Apolo contra una resolución del Delegado de Hacienda.

Edicto del Director de la Escuela Normal de maestros, anunciando que los exámenes de revalida superior y elemental comenzaran el día 25.

Otro del Administrador de Aduanas anunciando la subasta que se verificará el 28, de 73 kilogramos de cartón.

Lista de fallidos.

## Sección Regional.

Nos escriben de Santa Marta, manifestándonos que los obreros del gremio de panaderos están decididos á declararse en huelga, si los patronos no aceptan las proposiciones que dichos obreros les tienen hechas.

El Alcalde de la citada villa, D. Fernando Baxeres, además de emplear sus buenos oficios entre las partes para que lleguen á un acuerdo, ha adoptado acertadas medidas para que ni aun por sorpresa llegue á faltar pan un solo día, en aquel pueblo.

## Crónica Local

Hemos tenido el gusto de presenciar los brillantes exámenes verificados en el Instituto por los alumnos de enseñanza libre preparados particularmente por los señores Thous y Lacoste; ante resultado tan lisonjero se nos asegura que los citados profesores continuarán sus tareas durante este verano en la calle de Moraleja, 30, para los que tengan que sufrir examen en Septiembre venidero.

Mañana habrá reunión de confianza en el Casino. Comenzará á las 10 de la noche.

Ha tomado posesión de su destino el abogado del Estado D. Antonio Texeira.

La Junta ejecutiva de la sociedad «La Benéfica», de Higuera de Vargas, llegó anteayer á Badajoz y ayer salió para dicha villa.

## Santa Catalina.

Todos los días helados de chufas, de mantecado y de leche merengada. Los días festivos, sorbetes de frutas, y por encargo, de las clases que sepidan.

Se encuentra en Badajoz la esposa de nuestro amigo D. Mamerto Oñate. Bienvenida.

Ayer fueron decomisado más de 100 panes por estar faltos de peso.

La herida causada hace pocos días á un sereno no ofrece gravedad. El Juzgado entiende en el asunto.

## Cognacs Henri Garnier y C.º

Varias comisiones municipales se reunieron ayer en el Ayuntamiento, despachando algunos asuntos.

## Matadero.

Reses sacrificadas el 22 del corriente.

Vacuno.....	2 toros... 1 vaca... 1 buey... 1 ternera 0 añojo..	810'921ks.
Lanar y cabrio..	0 carneros... 0 ovejas... 0 borros... 0 macho 15 chivos 22 cabras	494'000
Ottral reses...	42 Total.	1334'921

## Toros.

Los que han de lidiarse mañana, son: Núm. 41, Arbolario, negro zaino, bien armado, astillado del izquierdo. Núm. 23, León, negro «entrepelao», cárdeno, meano, de muchas libras. Núm. 58, Torrecife, negro zaino, cornicorto, vizzo del derecho. Núm. 29, Regidor, negro zaino, playero.

Núm. 27, Romero, negro zaino. Núm. 30, Mayordomo, negro zaino, listón, «bragao», muy bien armado y de muchas libras.

El personal de las cuadrillas encargadas de la lidia, es el siguiente: *Espadas*: Joaquín Navarro, Quinto, de Sevilla.—Rafael Molina, Lagartijo, de Córdoba.

*Picadores*: José del Pino.—Rafael González, Granito de Oro.—Angel Montalvo.—Francisco Codes, Melones, y un reserva.

*Banderilleros*: Antonio Zayas.—Manuel Antolín.—Gerónimo Gómez, Currinche.—José Galea.—Francisco González, Chiquitín, y Manuel González, Recalcao. *Puntilleros*: Gerónimo Gómez, Currinche y José Roig, Pastoret.

La corrida empezará á las cuatro y media de la tarde.

## Regalo á los compradores.

Se dan por papeletas de todos los géneros, y por el chocolate en el establecimiento de Ultramarinos y Coloniales

DE

PEDRO ALFARO,

2, Melendez Valdes, 2.

BADAJOZ.

### Cédulas personales.

El día 30 concluye el plazo para obtenerlas sin recargo alguno. No hay que darlo al olvido.

Programa de las piezas que en el paseo de San Francisco ha de ejecutar hoy, de diez á doce, la banda Municipal.

«Les Chasseurs Autrichiens», Paso-doble.—Tilenberg.

«Aglæ», Tanda de walses de Leatar.—Waldtenfel.

Duo de tiple y tenor de la ópera «La Africana».—Meyerbeer.

Ronda y serenata de «Mujer y Reina».—Chapí.

«El Niño de Jerez» Paso-doble.—Zabala.

En la nota que se nos facilitó y publicamos el día 21 de los individuos nombrados para la Junta Directiva del Orfeón pacense, se omitieron los que indicamos á continuación:

Tesorero.

Sr. Zambrano.

Vocales.

D. José García.

» Bernardo Mendaña.

## REGISTRO CIVIL

Día 22 de Junio de 1901.

### FALLECIDOS.

Ninguno.

### NACIDOS

José Ojalvo Sánchez.

Angustias Falero Navarro.

Obdulio Gil Zambrano y Jaime Gil Zambrano, gemelos.

### CASAMIENTOS

José Rastrollo con Antonia Trinidad,

## Gabinete Médico

### Puemo Terápico.

Sucursal de los Establecimientos de Aguas Azoadas é inhalaciones, de Córdoba y Huelva.

Tratamiento de las enfermedades del aparato respiratorio.

MÉDICO DIRECTOR:

Dr. Teodomiro Herrera Barroso. Horas de sesiones y consultas, de 10 de la mañana á 7 de la tarde.

Días festivos hasta las 2.

Melendez Valdés (antes Granado) n.º 55, bajo

## Lentejas,

llegaron frescas de Castilla.

Besugo en escabeche á 1,75 el kilo. Especialidad en cafés tostados chocolates elaborados á brazo y de los Reverendos padres Benedictinos, y todo lo concerniente al ramo de coloniales y confitería.

P. de la Cons- titución, n.º 11 LA PERLA. y Moreno Nic- to, núm. 1

## Servicio telegráfico

### Las actas de Barcelona.

Madrid 21 (16).

La Comisión de actas del Congreso declaró graves las de Barcelona, autorizando á la Cámara para que las discuta y proclame á los electos, si lo estima justo.

Mañana domingo, dicha comisión se constituirá en sesión permanente, á fin de despachar todas las actas que quedan.

### Sobre el concierto económico.

Madrid 21 (16'5).

En la conferencia celebrada por los diputados catalanes y el ministro de Hacienda Sr. Urzaiz, este pidió á aquellos que presente bases para el concierto económico, excluyendo de él los derechos reales, el timbre y todos los demás impuestos que son objeto de leyes especiales.

El concierto, si se efectua, será previa revisión de tarifas.

Badajoz: Tip. de Antonio Arqueros. Calle Larga, núm 48.